

La exsenadora se reunió con delegados de esa guerrilla en La Habana este lunes.

Las FARC decidieron mantener su tregua unilateral por tiempo indefinido en Colombia, a pesar de diversos ataques del Ejército, anunció este lunes la excongresista Piedad Córdoba tras reunirse con dirigentes de esa guerrilla en Cuba.

"La delegación de paz de las FARC respondió en forma positiva a esta petición (de mantener la tregua declarada en diciembre) a pesar de los hostigamientos" de las Fuerzas Militares, dijo Córdoba, quien encabezó una delegación del llamado Frente Amplio por la Paz, integrado por personalidades y organizaciones sociales colombianas, que se reunió con los negociadores de paz de la guerrilla.

"El Frente Amplio reclama que el Gobierno asuma también comportamientos consecuentes y recíprocos que permitan prolongar el cese del fuego unilateral", expresó Córdoba, en alusión a las demandas de silenciar las armas mientras se desarrollan las negociaciones de La Habana iniciadas en noviembre del 2012, que buscan acabar un conflicto armado de medio siglo.

Este Frente se ha encargado de verificar la tregua unilateral por tiempo indefinido puesta en vigor por las FARC el 20 de diciembre, a la que no se sumó el gobierno de Juan Manuel Santos, que cree que los rebeldes aprovecharían un alto al fuego bilateral para fortalecerse militarmente.

Las FARC habían sugerido en los últimos días que podrían suspender su tregua, tras denunciar varias veces el "asedio" del Ejército contra posiciones rebeldes, indicando que algunas unidades guerrilleras habían respondido el fuego para defenderse.

"Ante la inminente posibilidad de la suspensión del cese al fuego que adelantan las FARC, declarado hace 52 días, por diversos ataques recibidos en desarrollo del mismo, el Frente Amplio solicitó mantener este compromiso humanitario", dijo Córdoba a la prensa en presencia de los delegados de las FARC en el Palacio de Convenciones de La Habana, sede de las conversaciones de paz.

El jefe negociador de las FARC, Iván Márquez, agradeció la verificación a la delegación visitante, integrada también por el senador izquierdista Iván Cepeda, hijo de un dirigente comunista asesinado por paramilitares de derecha en 1994.

"Gracias por su acción de verificación del cese del fuego unilateral e indefinido, gracias por su persistencia en impulsar la concreción sin dilaciones del cese bilateral", dijo Márquez a



los dirigentes de Frente.

El conflicto colombiano de medio siglo -en el que han participado las Fuerzas Militares, guerrillas de izquierda, paramilitares de derecha (ya desmovilizados) y bandas de narcotraficantes- ha dejado un saldo de 220.000 muertos y 5,3 millones de desplazados.

Tras anunciar que la guerrilla ha respetado su tregua y que accedió a mantenerla, Córdoba indicó que esta "es la vía adecuada para continuar consolidando el proceso de paz y convertirlo en irreversible".

"El Frente Amplio reitera el pleno y estricto cumplimiento de las FARC de no realizar acciones militares ofensivas. Así lo han comprobado múltiples informes y verificaciones realizados por otras fuentes", señaló, junto con anunciar que a su regreso a Bogotá hablarán con Santos "para informarle de manera directa sobre los temas abordados en esta reunión" con los guerrilleros.

Córdoba destacó que el alto al fuego unilateral ha tenido efectos positivos, "evita nuevas víctimas y daños irreparables, propicia la generación de un ambiente de tranquilidad para las comunidades rurales que han padecido los rigores de conflicto armado en sus territorios, así como la repercusión favorable de la tregua para la economía nacional".

http://www.semana.com/nacion/articulo/piedad-cordoba-farc-mantendran-su-tregua-unilater al/417437-3